

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian yang digunakan oleh peneliti ialah jenis penelitian kualitatif, melalui pendekatan-pendekatan konseptual dan peraturan perundang-undangan serta pendekatan lain yang di sesuaikan dengan fokus penelitian. (ditambah penjelasan tentang penelitian kualitatif)

B. Kehadiran Peneliti

Dalam penelitian ini peneliti sebagai pengamat dan mengumpulkan data.. Peneliti terjun langsung ke lokasi penelitian untuk mengumpulkan data yang dibutuhkan. Peneliti berpartisipasi untuk mengungkapkan sesuatu yang diketahui hingga data yang diperlukan tersebut lengkap. Kehadiran peneliti disini untuk mewawancarai, melakukan observasi, mengambil dokumentasi dan lain sebagainya dalam rangka untuk memperoleh data yang selengkap-lengkapny.

C. Lokasi Penelitian

Penelitian ini dilaksanakan di Pengadilan Agama Kabupaten Kediri. Pengadilan Agama ini berlokasi di Jl.Sekartaji No.12 Sumber, Doko, Kec.Ngasem Kabupaten Kediri adalah salah satu kota yang ada di Jawa Timur yang letak geografisnya berada di 111'47' 05'-112'18 20" BT dan 70 45'-7'36' LS. Serta jumlah perkara permohonan dispensasi kawin pada tahun 2018 adalah 152 perkara yang terdaftar di kepaniteraan. Kemudian pada tahun 2019 tepatnya bulan Januari-Oktober 144 perkara sedangkan pada bulan November-Desember

tepatnya setelah berlakunya undang-undang yang baru perkara yang masuk ada 109. Pada tahun 2020 jumlah perkara dispensasi kawin melonjak secara signifikan yaitu dengan 580 perkara yang masuk. Hal tersebutlah yang menjadi alasan bagi si peneliti untuk meneliti di lokasi tersebut.

D. Sumber Data

Yang dimaksud dengan sumber data dalam penelitian adalah subyek dari mana data dapat diperoleh. Dalam penelitian ini penulis menggunakan dua sumber data yaitu:

1. Data primer

Merupakan data yang diperoleh dari objek yang diteliti, yaitu bahan hukum yang mengikat. Dalam hal ini berupa kasus Diskresi hakim dalam memutuskan perkara dispensasi nikah di Pengadilan Agama Kabupaten Kediri. Kemudian data tersebut dianalisis dengan cara menguraikan dan menghubungkan dengan masalah yang dikaji.

2. Data sekunder

Merupakan data yang diperoleh dengan jalan mengadakan studi keputusan atas dokumen-dokumen yang berhubungan dengan masalah yang diajukan yang memberikan penjelasan mengenai bahan hukum primer. Dokumen-dokumen yang dimaksud adalah Al-Qur'an, Hadits, buku-buku ilmiah, dan jurnal-jurnal ilmiah serta peraturan perundang-undangan yang dapat mendukung skripsi ini.

E. Prosedur Pengumpulan Data

Pengumpulan data dalam penelitian ini penulis menggunakan teknik pengumpulan data melalui penelitian kepustakaan atau *library research*¹. Teknik yang digunakan dalam mengumpulkan data penelitian ini adalah sebagai berikut :

- a. Observasi, dalam penelitian ini tidak lain digunakan untuk memperoleh data yang lengkap dan rinci melalui pengamatan yang seksama dengan jalan yang terlibat secara langsung atau berpartisipasi aktif dalam kegiatan yang peneliti lakukan. Dengan kata lain observasi berarti mengamati. Mengamati adalah menatap kejadian, gerak gerik sikap atau proses. mendapatkan data tentang beberapa perkara di Pengadilan Agama Kabupaten Kediri.
- b. Kajian Kepustakaan, untuk memahami teori-teori dan konsep yang berkenaan dengan metode ijtihad hakim melalui berbagai buku dan literature yang dipandang mewakili (representatif) dan berkaitan dengan objek penelitian.
- c. Wawancara, untuk memperoleh informasi data yang benar benar langsung dari hakim. akan memperoleh informasi yang luas dari informan. Dalam kasus yang akan diteliti. peneliti akan mewawancarai langsung kepada dewan hakim dan pihak- pihak yang menurut peneliti perlu untuk ikut serta dalam penelitian ini. Memberikan putusan dispensasi nikah di pengadilan agama kabupaten kediri.

¹ Burhan Ashshofa, *Metodologi Penelitian Hukum*, (Jakarta: PT. Asdi Mahasatya, 2004), hal 61.

- d. Dokumentasi, adalah cara untuk mengetahui data-data yang valid dalam penelitian baik berupa dokumen-dokumen, transkrip, buku, surat kabar, majalah, notulen, dan sebagainya

F. Analisis Data

Analisis data adalah sebuah proses mencari dan Menyusun secara sistematis data yang diperoleh dari hasil wawancara, catatan lapangan, dan bahan-bahan lain, yang dikumpulkan untuk meningkatkan pemahaman terhadap bahan-bahan tersebut diinformasikan kepada orang lain,

1. Reduksi data

Reduksi data adalah proses pemilihan, yakni memilih data pokok yang sesuai dengan hal yang diteliti, di Pengadilan Agama Kabupaten Kediri

2. Penyajian data

Peneliti mendeskripsikan data dan informasi yang telah didapat dari wawancara, observasi, serta pengamatan di lapangan kemudian bentuk teks naratif

3. Penarikan kesimpulan

Peneliti mencari dan memahami perolehan data dengan yang diperoleh dari lapangan, kemudian diselaraskan dengan teori dan catatan dari pengamatan secara langsung di lokasi penelitian. Kemudian dari sinilah nantinya akan timbul pelaksanaan.

G. Pengecekan Keabsahan

Data Pengecekan keabsahan data dalam penelitian ini ditentukan dengan :

- a. Dengan perpanjangan pengamatan ini peneliti mengecek kembali apakah data-data yang sudah diperoleh sudah valid. Jika data-data yang diperoleh selama ini ternyata tidak benar maka peneliti melakukan pengamatan lagi yang lebih luas dan mendalam sehingga diperoleh data yang pasti kebenarannya.
- b. Triangulasi diartikan sebagai pengecekan data dari berbagai sumber data dengan cara dan berbagai waktu. Pada penelitian ini peneliti melakukan pengecekan keabsahan data yang terkait dengan di pengadilan terkait studi diskresi hakim di Pengadilan Agama Kabupaten Kediri.

H. Tahap-Tahap Penelitian

Secara keseluruhan tahap-tahap penelitian ini berupa perencanaan, pelaksanaan pengumpulan data, analisis dan penafsiran data, sampai pada penulisan laporan, yaitu :

- a. Tahap pra-penelitian yaitu menyusun rencana penelitian, memilih lokasi penelitian, mengamati keadaan lokasi penelitian dan menyiapkan penelitian. Tahap ini dilakukan pada Juni 2023
- b. Tahap dilokasi penelitian yaitu memahami latar belakang permasalahan dan mengumpulkan data. Tahap ini dilaksanakan pada bulan Juni 2023.
- c. Tahap analisis data yaitu menelaah data hasil penelitian di lapangan. Tahap ini dilaksanakan bulan Juni 2023.
- d. Penulisan laporan hasil penelitian. tahap ini dilaksanakan pada bulan Juni 2023

